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Protokoll 

 
 

Mitgliederversammlung des F.C. Junkersdorf 1946 e. V. am 08.11.2024 
Ort: Birkenallee 20, Gemeindesaal, Köln-Junkersdorf 

Beginn: 18:30 Uhr 
 
 
 

TOP 1 
 

Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Vorsitzender Thomas Bartel begrüßt die anwesenden Mitglieder und bedankt sich bei dem 
Gastgeber des Gemeindesaals. Anschließend übernimmt er die Versammlungsleitung der 
Mitgliederversammlung für die Geschäftsjahre 2021/2022 und 2022/2023. Das Geschäftsjahr 
2023/2024 wird als vorläufige BWA vorgelegt. Herr Bartel stellt fest, dass die Einladung form- 
und fristgerecht erfolgt ist. Es sind 11 stimmberechtigte Vereinsmitglieder anwesend. 
 
Nach §13, Ziff. 2 der Satzung ist die Mitgliederversammlung beschlussfähig, wenn 
mindestens ein Viertel der Mitglieder anwesend ist. Da dies nicht der Fall ist, stellt die 
Versammlung entsprechend der Regelung in der Satzung die Beschlussfähigkeit unter den 
anwesenden Vereinsmitgliedern mit Einstimmigkeit her. 
 
Es liegen keine weiteren Anträge zur Tagesordnung vor. 
 
 

TOP 2 
 

Geschäftsbericht des Vorstandes 
 

Der Vorsitzende händigt die Bilanzen zu den Geschäftsjahren 2021/2022 und 2022/2023 
sowie die Aufstellung der Kosten & Einnahmen nach Abteilungen aus. Zudem wird positiv 
angemerkt, dass der Verein im Zeitraum von 2022 bis 2024 einen erfreulichen 
Mitgliederanstieg zu verzeichnen hat und die Zahl der Mitglieder von 996 auf aktuell 1.156 
Mitglieder angewachsen ist. Das sei Rekord!  
Beide Geschäftsjahre weisen einen Jahresfehlbetrag auf. Zum 30.06.2022 stellte sich das 
Vereinsergebnis mit 28.161,65 € negativ da, zum 30.06.2023 liegt das Ergebnis mit 
19.778,96 € ebenfalls im negativen Bereich. Als mögliche Gründe werden neue 
Trikotbestellungen, Inflation, deutlich höhere Meldegebühren, Schiedsrichterstrafen und 
höhere Kosten auf Bundesebene angebracht.   
Auch wenn der Verein mit den Gewinnen aus den Vorjahren aktuell noch gut aufgestellt sei, 
wird darauf hingewiesen, dass jede Abteilung weiterhin kostenneutral wirtschaften solle.    
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Die vorhandenen Gewinne resultieren noch aus der Coronazeit, in der Mitgliederbeiträge 
eingezogen wurden, jedoch keine Kosten (Übungsleiterpauschalen, Abgaben an 
Fachverbände etc.) entstanden sind.  
 
Zur Veranschaulichung der Vereinsentwicklung geht Herr Bartel abteilungsweise die 
Aufstellung der Kosten & Einnahmen beider Jahre durch: 
 
Fußball Weiden 
Zum 01.07.2024 wurde die Abteilung Fußball Weiden aus gesundheitlichen Gründen 
aufgelöst. Herr Bartel bedankt sich an dieser Stelle herzlich für die jahrelange 
Vereinstätigkeit von Herrn Wald und Herrn Heil und wünscht beiden alles Gute und 
Gesundheit.  
 
Fußball Junkersdorf 
In der Abteilung Fußball Junkersdorf wurde von dem Geschäftsjahr 2021/2022 zu 2022/2023 
ein positiver Verlauf angemerkt. Ziel soll weiterhin sein, auf eine Kostendeckelung zu achten.  
 
Badminton 
Die Abteilung weist eine stabile Entwicklung auf. 
 
Tischtennis 
Die Abteilung zeigt sich vorbildlich.   
 
Volleyball 
Die finanzielle Situation im Volleyballbereich ist konstant. Die 1. Damenmannschaft wird 
durch einen funktionalen Unterbau der restlichen Damen- und Herrenmannschaften 
getragen. Die 1. Herrenmannschaft hätte ebenfalls in der Liga aufsteigen können, jedoch 
fehlten hierzu die finanziellen Mittel. An dieser Stelle wurde zum Sponsoring animiert.  
Es wird angemerkt, dass zudem im Volleyballbereich ein hauptamtlicher Jugendtrainer in die 
Festanstellung übernommen wurde. Herr Bartel gibt an, dass er im Folgejahr eine private 
Spende in den Verein einbringe, sofern das Ergebnis im Volleyballbereich stark von den 
Vorjahren abweichen sollte.  
Seit dem 01.07.2023 werden zudem Zusatzbeiträge im Beachvolleyball (21 € / Halbjahr/ 
Mitglied) erhoben.  
 
Gymnastik, Eltern/Kind-Turnen 
Die Abteilung ist nach wie vor mit der höchsten Mitgliederzahl aller Abteilungen zugleich die 
Cash Cow des Vereins. Die Abteilung erwirtschaftet jährlich sehr erfreuliche Überschüsse 
und trägt die Kosten der "Abteilung 00 (Vereinsverwaltung)" mit.  
 
 

TOP 3 
 

Bericht des Kassenprüfers 
 

Der schriftliche Kassenbericht der Kassenprüfer Florian Beckmann und Felix Deutsch lag zur 
Mitgliederversammlung vor. Dabei gab es nichts zu beanstanden und der Vorstand wird 
einstimmig entlastet. Der Bericht ist dem Protokoll beigefügt (Anhang 1).  
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TOP 4 
 

Entlastung des Vorstandes 
 
Auf Antrag aus der Mitgliederrunde wird der Vorstand für seine Tätigkeit in den 
Geschäftsjahren 2021/2022 und 2022/2023 einstimmig und en bloc entlastet. Dem Vorstand 
wird für die geleistete Arbeit gedankt. 
 
 

TOP 5 
 

Neuwahl des Vorstandes 
 

Vorsitzender Bartel erklärt, dass sich der Vorstand in seiner derzeitigen Besetzung wieder 
zur Verfügung stellt. Herr Bartel schlägt Susanne Hoppe als neuen Schatzmeister vor. Die 
Mitglieder wählen einstimmig, bei Enthaltung von T. Bartel und M. Emmerich, den Vorstand 
in der folgenden Besetzung: 
 
                              1. Vorsitzender: Thomas Bartel 
         2. Vorsitzender: Martin Emmerich 
                              Schatzmeisterin: Susanne Hoppe 
 
Die gewählten Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl an und bedanken sich bei den 
Mitgliedern für das Vertrauen. 
 

TOP 6 
 

Neuwahl der Kassenprüfer 
 
Für die Tätigkeit als Kassenprüfer werden vorgeschlagen: 
 
                              1. Ulrich Theilen 
                              2. Florian Beckmann 
 
Beide werden einstimmig, bei Enthaltung von Florian Beckmann und Ulrich Theilen, als 
Kassenprüfer gewählt und nehmen die Wahl an. 
 
 

TOP 7 
 

Verschiedenes 
 
Herr Voss stellt die Frage in die Runde, ob die Übungsleitergehälter angepasst werden 
sollten, um mehr gute Übungsleiter akquirieren zu können. Mit Verweis auf die letzten 
Bilanzen wurde überlegt, ob auch gleichzeitig die Mitgliedsbeiträge in einzelnen Abteilungen 
erhöht werden sollten. Herr Bartel weist darauf hin, dass im Grunde jede Abteilung selbst die 
Beitragshöhe bestimmen kann. Aktuell befinden wir uns mit der Höhe der Mitgliedsbeiträge 
jedoch auf vergleichbarem Niveau mit anderen Vereinen im Umkreis. Individuelle Beiträge 
pro Mitglied (für bspw. Mitglieder in mehreren Abteilungen) sind aus Verwaltungssicht nicht 
möglich.  
 
Es wird der Wunsch zu mehr Austausch und Transparenz zwischen den einzelnen 
Abteilungen geäußert. So könne mehr voneinander profitiert werden. Beispielsweise könnten 
Kinder, die aus dem Alter des Kinderturnens herauswachsen aktiv an eine andere Abteilung 
weitervermittelt werden. Frau Behrmann gibt auf Wunsch gerne die Trainingszeiten der 
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älteren Übungsgruppen weiter, sodass sich jeder Abteilungsleiter bei Bedarf selbst ein Bild 
machen kann, welche Kinder für weiterführende Sportarten talentiert wären.  
 
Zudem wird darüber diskutiert, ob es eine weitere "Sammelstelle" (neben der 
Vereinswebseite) für Informationen geben könne. Bspw. könnte jede Abteilung an einem Ort 
gesammelt Spiel- und Turnierpläne veröffentlichen. Der Vorstand steht diesem Vorschlag 
sehr positiv gegenüber und ist für eine freiwillige Organisation durch ein 
Vereinsmitglied/einen Abteilungsleiter offen. Er weist daraufhin, dass die Webseite gerne als 
Medium dafür genutzt werden könne, jedoch nur dann, wenn die Informationen auch 
fortlaufend gepflegt werden. Zusätzlich werden WhatsApp-Gruppen und der E-Mail-Versand 
über unsere Vereinssoftware Easyverein vorgeschlagen.   
 
Herr Pütter meldet sich an dieser Stelle im kommenden Jahr auf der Beachanlage ein 
abteilungsübergreifendes Sommerfest zu organisieren. Dabei soll es in erster Instanz um 
einen gemütlichen Austausch innerhalb der Abteilungen gehen. Mitglieder sollen vorerst 
nicht eingeplant werden. Der genaue Rahmen sei jedoch noch zu definieren.  
 
Herr Voss schlägt vor, für den Tischtennisbereich einen Förderverein zu gründen. Im Grunde 
sei dies lt. Vorstand möglich, jedoch nicht notwendig, da man auch über Spenden dem 
Verein Geld zufließen lassen könne. Der Verein hat die notwendige Gemeinnützigkeit und 
kann Spendenquittungen ausstellen. Zudem können Spenden über die Angabe der 
Kostenstelle auch explizit einer Abteilung zugeordnet werden.  
Im Grunde wird die Idee eines Fördervereins jedoch weiterverfolgt.  
 
Vorsitzender Bartel bedankt sich bei den anwesenden Mitgliedern für ihr Kommen und die 
konstruktive Zusammenarbeit der Abteilungen mit dem Vorstand. 
 
Er schließt die Versammlung um 20:07 Uhr. 
 
 
Köln, den 08.11.2024 
 
 
 
 
______________                                                      ________________ 
Thomas Bartel                                                           Susanne Hoppe 
(1. Vorsitzender)                                                        (Protokollführerin) 
 
 
 

 

 

 

 

 

 



Kassenprüfer: Felix Deutsch und Florian Beckmann

An

FC Junkersdorf 1946 e.V. (FCJ Köln)

z. Hd. Thomas Bartel

Tiroler Weg 7

50858 Köln

Bericht der Kassenprüfer 08.11.2024

Lieber Vorstand des FCJ Köln,

Die Kassenprüfung ist am 08.11.2024 via Onlinevideokonferenz zwischen den 
Kassenprüfern Felix Deutsch und Florian Beckmann erfolgt.

Es wurden die Bilanz, sowie die GUV für die Geschäftsjahre 2021/2022 und 2022/2023 
gesichtet und einzelne Konten stichprobenartig kontrolliert.

Es konnten keine Unregelmäßigkeiten in der Buchführung durch die Kassenprüfung 
festgestellt werden.

Demnach wird die Entlastung des Vorstandes beantragt.

Mit freundlichen Grüßen

Felix Deutsch und Florian Beckmann


